

Un débat pour parler du handicap avec les jeunes de 15 à 25 ans

Au lycée Coubertin, l'AFAPEI a organisé vendredi un débat avec des jeunes de 15 à 25 ans afin d'échanger sur leur vision du handicap et d'une société inclusive.



Les étudiants de Sciences Po Lille ont répondu à trois questions sur le handicap.

CALAIS. Vendredi, l'AFAPEI a organisé un débat entre des personnes en situation de handicap, des élèves en terminale ST2S, et des étudiants de Sciences Po Lille. Le principe du débat : trois questions soumises aux étudiants de Sciences Po Lille en management raisonné des entreprises.

« Il nous faut encore réfléchir à une société pour tous, se poser la question du devenir de l'autre. »

Les étudiants ont travaillé sur les sujets et exposé le fruit de leur réflexion. Comment définissez-vous le handicap ? Quelle place le handicap a-t-il aujourd'hui à l'école,

au travail et dans les élections ? Quelles idées pour favoriser une société inclusive ?

Les idées s'échangent. Il suffit de peu de chose pour faire la place au handicap dans notre société : mieux connaître le handicap, instaurer l'égalité en travaillant sur l'accessibilité et l'inclusion. « On ne peut pas vivre en restant sur des schémas dépassés. La place dans la société revient de droit à tout le monde. La société n'est pas prête encore, par peur bien souvent » explique Jean-Marc Lecerf, président de l'AFAPEI du Calaisis.

SOIXANTE ANS EN 2022

Ceux qui parlent le mieux du regard de la société sur le handicap, ce sont deux personnes en situation de handicap elles-mêmes. Jean-Luc travaille à l'atelier restauration de l'ESAT du Calaisis. Il

prépare les repas pour les habitants des foyers de l'AFAPEI et les migrants. « Il ne faut pas regarder la beauté de la personne, mais regarder la beauté dans la personne. Je prépare à manger pour les autres. Je travaille mais surtout je partage. » Jocelyn, travailleur en ESAT, s'interroge : « J'ai travaillé en immersion en mairie, et ils ont été épatés par mes compétences. Pourquoi en doutaient-ils ? »

Au sujet de l'élection présidentielle : « Qui va aller voter ? », demande Jocelyn. Si des mains se lèvent, lui n'ira pas voter car les candidats n'ont pas de programme qui inclut le handicap. L'AFAPEI fête ses soixante ans cette année, et aux dires de son directeur, Frédéric Descamps, « il nous faut encore réfléchir à une société pour tous, se poser la question du devenir de l'autre ». ■

La boucherie Lily est désormais fermée

ARDRES. Rouverte en janvier 2020, la boucherie située sur la place d'Armes s'était dénommée Boucherie Lily, un nom choisi par son nouveau gérant. À ce titre, elle était tenue par Julien Demazeux, un boucher de 35 ans formé à Calais puis à Paris au contact de grands chefs. La boutique a désormais fermé ses portes.

En effet, vendredi dernier, le jeune boucher, père de trois enfants, est décédé à proximité de son magasin, causant une grande émotion dans la cité ardrésienne. Concernant ses obsèques, la cérémonie religieuse s'est déroulée hier à l'église Sainte-Jeanne-d'Arc du Marais-de-Guînes, son lieu de résidence, son inhumation ayant eu lieu au cimetière d'Andres. ■

MARC DZALBA-LYNDIS (CLP)



La boucherie Lily est désormais close.

CALAISIS EXPRESS

UN SPECTACLE ET UN DÉBAT SUR LE DÉPISTAGE DU CANCER DU COLON CE SOIR

OYE-PLAGE. La municipalité et le service santé de la ville organisent ce soir à la médiathèque un spectacle intitulé « Question pour un colon » suivi d'un débat. Avec cette création décalée et pleine d'humour, c'est la compagnie La Belle Histoire qui propose de mettre en réel par le jeu de l'effet miroir toutes les raisons pour lesquelles certains ne participent pas à ce dépistage. À l'issue de la représentation, le docteur Jean-Philippe Wagner, oncologue à la clinique de Flandre et directeur de la recherche, de l'innovation et de la communication externe à l'Institut Andrée-Dutreix interviendra pour répondre aux questions du public. ■ JEAN-MARC DEBAENE (CLP)
Ce soir à 18 h 30 à la médiathèque Simone-Veil.
Réservations en mairie au tél. : 03 21 46 43 43



UNE OPÉRATION « PLAGE PROPRE » DEMAIN

SANGATTE. Dans le cadre de la Semaine de l'emploi maritime, les deux agences Pôle emploi de Calais organisent demain, en partenariat avec la commune de Sangatte, une opération « plage propre ». Celle-ci a deux objectifs : agir pour préserver l'environnement, mais aussi organiser des sessions de recrutement avec les partenaires d'insertion du Calaisis, Environnement et Solidarité, Chênelet Insertion,ANGES Gardins, OPUR. « Cette action permet, le matin, d'agir ensemble dans la collecte des déchets et ainsi de mettre en avant ses qualités et savoir-être, très recherchés par les recruteurs. Et l'après-midi, nous serons en session de recrutement, sur la base des observations. Nous garderons l'anonymat et le tutoiement, pour créer une ambiance propice à l'échange », indique Laurent Daens, directeur du Pôle emploi Calais Saint-Exupéry. Pour participer, il faut prendre contact avec son conseiller référent. Attention, l'entrée en parcours d'insertion par l'activité économique (IAE) est possible sous conditions d'éligibilité. ■ O. D. (CLP)

« LE VOISIN » AU GRAND THÉÂTRE AU PROFIT DE SOS VILLAGES D'ENFANTS

CALAIS. C'est une soirée placée sous le signe du rire et de la bonne action que les trois Lions Club de Calais proposent au Grand Théâtre, demain à partir de 20 h 30. Le comédien Emmanuel Valloy, créateur et directeur du théâtre des Insolites, viendra avec sa troupe présenter la comédie *Le Voisin*. Un spectacle qui nous promet un moment de divertissement, au profit exclusif de SOS Villages d'enfants de Calais. Une structure qui accueille de nombreux enfants de milieu social ou familial en difficulté, dans une dizaine de familles d'accueil. Son prix unique d'entrée est de 12 € et le placement sera libre.

« Il est fortement conseillé de venir avant les trois coups », signale ainsi Emmanuel Valloy. ■ SIMON D'ARCY (CLP)
Toutes les places ne sont pas encore réservées et il est toujours possible de s'en procurer en téléphonant au 06 85 93 28 43, en se déplaçant aux permanences du théâtre de 14 heures à 17 heures mais aussi via le site www.helloasso.com/associations/lions-club.

À lire en pages Région : le classement des lycées

GUÎNES. Chaque année, *La Voix du Nord* établit un palmarès des lycées à partir des données publiées par l'Éducation nationale.

Cette année, le lycée professionnel et technologique Jean-Bosco, à Guînes, s'illustre en se hissant à la deuxième place du classement des lycées professionnels. Retrouvez notre article consacré à ce classement en pages Région. ■